
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

По следам По следам 
публикацийпубликаций
Жертвы педофилов Жертвы педофилов 
рассказали свои историирассказали свои истории

Стр. 12Стр. 12

Ну вот опять! Ну вот опять! 
Власти переиграли Власти переиграли 
расположение катковрасположение катков

Стр. 9Стр. 9

Сидите дома!Сидите дома!
Отпраздновать Новый год Отпраздновать Новый год 
в Обнинске...негде?в Обнинске...негде?

Стр. 10Стр. 10

На площади перед ФЭИ открыли памятник На площади перед ФЭИ открыли памятник 
Александру Лейпунскому, в Александру Лейпунскому, в день его 120-летиядень его 120-летия. . 
Кстати, есть примета:  если потереть нос подводной Кстати, есть примета:  если потереть нос подводной 
лодки, то мозг начнет работать в два раза быстреелодки, то мозг начнет работать в два раза быстрее

Как бКак буудем жить дем жить 
в 2024?в 2024?

ОБНИНСК НАДЕЕТСЯ 
НА МИФИЧЕСКИЕ ДЕНЬГИ

Стр. 11
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В рамках работы координа-
ционного совещания руко-
водителей региональных 
и  территориальных феде-
ральных органов государ-
ственной власти, которое 
провели глава региона Вла-
дислав Шапша и федераль-
ный инспектор по Калужской 
области Алексей Лебедев, 
был рассмотрен вопрос каче-
ства уборки дорог от снега.

По данным Центра управления 
регионом, в целом за прошедшую 
неделю отмечено общее снижение 
количества сообщений: на 15 про-

центов меньше, чем за аналогич-
ный период прошлого года. Анализ 
данных за два года показал, что за 
прошедшие выходные дни поступи-
ло самое минимальное количество 
сообщений по теме «уборка дорог».

По оценке Владислава Шапши, 
муниципальные власти сработали 
оперативно. «Тем не менее, такие 
обращения есть. Обязательно учи-
тывайте эти замечания в своей ра-
боте. Этим вопросам необходимо 
уделить внимание, чтобы люди не 
терпели значительных неудобств, 
и  порядок был максимально бы-
стро восстановлен», —  поручил 
губернатор.

 ПРО ЗИМУ

ПРО РЕГИОН

Тема занятия —  «Облачные 
технологии: в поисках снеж-
ного барса». Детям на уроке 
нужно было помочь учёным 
отыскать редкого снежного 
барса с помощью облачных 
технологий и нейросетей.

Занятие было построено 
на основе реального проекта 
Yandex Cloud для Сайлюгем-
ского национального парка: 
популяцию краснокнижных 
снежных барсов изучают при 
помощи облачных сервисов 
и нейросетей. Yandex разра-
батывает нейросеть, которая 
позволит автоматически рас-
познавать животных на сним-
ках, полученных с помощью 
фотоловушек на территории 
парка.

На уроке школьники позна-
комились с устройством ней-
росетей, облачных сервисов 
и дата-центров. Они узнали, 
как работают алгоритмы ком-
пьютерного зрения, как тех-
нологии позволяют отличать 
одно животное от другого 
и изучать их повадки в дикой 
природе.

Облачные технологии и ис-
кусственный интеллект еже-
дневно помогают решать 
практические задачи в самых 
разных областях. Исследо-
вание природы и сохранение 
редких видов животных —  
не исключение. Понимание 
устройства облака и других 
цифровых технологий от-
крывает перед детьми новые 

перспективы для самоопре-
деления и реализации, расши-
ряет кругозор, позволяет идти 
в ногу со временем.

Дмитрий Разумовский от-
метил, что в Калужской об-
ласти также применяют 
облачные технологии, так как 
это возможность очень быстро 
масштабировать информаци-
онные системы, в том числе 
государственные.

«У нас в области уже более 
10 информационных систем 

размещены в  облаках. Это 
очень удобно. Сокращают-
ся затраты на приобретение 
серверов, на администри-
рование. Это возможность 
очень быстро и  эффектив-
но увеличить мощность. Это 
безопасность. Это отказо-
устойчивость. Поэтому мы 
уверенно используем об-
лачные технологии в нашей 
повседневной деятельно-
сти», —  рассказал замести-
тель губернатора.

ПРО ЦИФРУ

Подростки искали барсаПодростки искали барса
СПРАВОЧНО:

Прин я т ь  у час т ие 
в «Уроке цифры» можно 
как дома, так и в шко-
ле. Задания делятся на 
три уровня сложности: 
для младших, средних 
и старших классов. Для 
учителей эксперты Ян-
декса разработали ме-
тодические материалы, 
которые помогут про-
вести урок и объяснить 
школьникам принципы 
работы нейросетей и об-
лачных сервисов.

После прохождения 
«Урока цифры» все 
участники получат сер-
тификаты. Кроме того, 
школьники смогут бес-
платно пройти онлайн-
курс Яндекс Лицея по 
программированию на 
Go, изучить основы ви-
зуализации данных 
и познакомиться с воз-
можностями платформы 
Yandex Cloud. Все мате-
риалы урока доступны 
на сайте https://урок-
цифры.рф/.

«Урок цифры» прово-
дится с 2018 года АНО 
«Цифровая экономика», 
Минцифры России, Мин-
просвещения России 
в партнерстве с ключе-
выми ИТ-компаниями 
и организациями. В рам-
ках проекта ведущие 
компании разрабаты-
вают уроки, которые 
помогают школьни-
кам сориентироваться 
в мире профессий, свя-
занных с технологиями 
и программированием.

В Центре цифрового обра-
зования «ИТ-КУБ» на базе 
школы № 13 города Калу-
ги заместитель губерна-
тора Калужской области 
Дмитрий Разумовский про-
вел очередной «Урок циф-
ры». В этот раз учащиеся 
восьмого класса позна-
комились с применением 
облачных технологий для 
анализа большого масси-
ва изображений.

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ СТАЛО МЕНЬШЕ ЖАЛОБ НА ПЛОХУЮ УБОРКУ СНЕГАВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ СТАЛО МЕНЬШЕ ЖАЛОБ НА ПЛОХУЮ УБОРКУ СНЕГА
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ПРО ЗАБОТУ

Одной из тем коорди-
национного совещания 
руководителей регио-
нальных и  территори-
альных федеральных 
органов государствен-
ной влас ти, которое 
в режиме ВКС провели 
губернатор Владислав 
Шапша и федеральный 
инспектор по Калуж-
ской области Алексей 
Лебедев, стало обеспе-
чение правопорядка 
и  общественной безо-
пасности в период под-
готовки и  проведения 
новогодних и  рожде-
ственских праздников.

Обращаясь к участникам со-
вещания, Владислав Шапша 
отметил необходимость за-
благовременной отработки на 
территории региона мер по 
обеспечению общественного 
порядка.

«В  этот период в  области 
всегда проводятся концер-
ты, представления, встречи, 
массовые мероприятия с уча-
стием детей и взрослых. Ожи-
дается значительный приток 
туристов. Наша главная за-
дача —  создать безопасные 
условия для жителей и  го-
стей области», —  подчеркнул 
губернатор.

С  информацией о  подго-
товке сил и  средств к  обе-
спечению правопорядка 
выступили руководители си-
ловых структур.

Отмечалось, что в  празд-
ничный период в УМВД Рос-
сии по Калужской области 
и  в  территориальных орга-
нах на районном уровне будут 
созданы временные опера-
тивные штабы, организова-
но круглосуточное дежурство 
руководящего состава, усиле-
ны следственно- оперативные 
группы, увеличена плотность 
патрульно- постовых нарядов. 
С начала рождественских ме-
роприятий и  до окончания 
праздничных богослужений 
здания храмов и их террито-
рии возьмут под усиленную 
охрану. Наряды полиции будут 
приближены к объектам транс-
порта и местам массовых гуля-

ний. В охране общественного 
порядка будут задействованы 
сотрудники органов внутрен-
них дел, частных охранных 
организаций, представители 
народных дружин, казачьих 
обществ, Росгвардии. Особое 
внимание планируется уделить 
пресечению правонарушений, 
связанных с незаконной ми-
грацией, недопущению про-
никновения на территорию 
области участников экстре-
мистских и террористических 
организаций.

Региональным Управлени-
ем Росгвардии проводится 
комплекс мер по соблюдению 
законодательства в  сфере 
оборота оружия и частной ох-

ранной деятельности. Пред-
усмотрены дополнительные 
проверки владельцев граж-
данского оружия, проживаю-
щих вблизи мест проведения 
праздничных мероприятий. 
Все объекты с массовым пре-
быванием людей будут прове-
рены на предмет соблюдения 
требований пожарной без-
опасности. На контроле ГУ 
МЧС России по Калужской 
области —  обеспечение без-
опасности при продаже и ис-
пользовании пиротехнических 
изделий.

По итогам обсуждения Вла-
дислав Шапша рекомендовал 
главам администраций го-
родов и районов «в каждом 

муниципальном образова-
нии независимо от масшта-
ба мероприятий, с  полной 
ответственностью подой-
ти к вопросам общественной 
безопасности».

«Возьмите под личный кон-
троль организацию и прове-
дение праздников. Проверьте 
противопожарную защищен-
ность объектов. Напомните жи-
телям о правилах обращения 
с огнём и пиротехникой. Вни-
мательно отнеситесь ко всем 
деталям», —  сказал губерна-
тор. Он попросил уделить осо-
бое внимание работе систем 
жизнеобеспечения, принять 
меры для устойчивой работы 
общественного транспорта, 
надёжного функционирования 
систем тепло- и водоснабже-
ния, электроэнергетики, а так-
же своевременно расчищать 
и обрабатывать дороги.

Руководителям региональ-
ных служб, подразделений 
и ведомств глава области по-
ручил быстро и оперативно 
реагировать на возможные 
происшествия.

«Необходимо сделать всё, 
чтобы выходные и  празд-
ничные дни прошли в нашей 
области спокойно, организо-
ванно, без серьёзных инциден-
тов», —  отметил губернатор. 
При этом Владислав Шапша 
напомнил региональным и му-
ниципальным органам власти 
о неуместности проведения 
корпоративных и  увесели-
тельных мероприятий в этот 
период.

Шапша о подготовке к зимним праздникам: Шапша о подготовке к зимним праздникам: 
«Наша главная задача —  создать безопасные «Наша главная задача —  создать безопасные 
условия для жителей и гостей области»условия для жителей и гостей области»

Подведены итоги десятого сезо-
на акции «Вода России», кото-
рая проходит в рамках нацпроекта 
«Экология».

В этом году 1 576 711 волонтеров очи-
стили от мусора 38 459 км береговых линий 
и вывезли 146 645 кубометров мусора с бе-
регов водных объектов. Это рекорд акции. 
Значительный вклад в этот результат внес-
ли калужане.

Уже три года наша область входит в де-
сятку самых активных российских регионов 
и занимает первое место среди субъектов 
ЦФО. В этом году в мероприятиях экомара-
фона приняли участие 80400 калужских до-
бровольцев. Они привели в порядок свыше 
554 км берегов, собрав свыше 1222 кубоме-
тров мусора.

Министр природных ресурсов и экологии 
области Владимир Жипа поблагодарил ка-
лужских волонтеров и поздравил их с празд-
ником: «Наша область справедливо гордится 
своими экодобровольцами. Этот праздник 
объединяет десятки тысяч калужан, которые 
по зову сердца стремятся сохранить приро-
ду нашей Родины. Они улучшают заповедные 
территории, высаживают деревья, создают 
приюты для животных, организуют раздель-
ный сбор отходов, а также проводят эколо-
гические акции. Искренне признателен вам 
за активную жизненную позицию! Желаю 
неиссякаемой энергии и новых успехов на 
выбранном пути!»

Напоминаем, что каждый может присоеди-
ниться к экомарафону в будущем году. Для 
этого достаточно зайти на сайт берегдо-
брыхдел.рф и выбрать подходящую локацию.

ПЕРВОЕ МЕСТО В РЕЙТИНГЕ ВСЕРОССИЙСКОЙ АКЦИИ «ВОДА РОССИИ»ПЕРВОЕ МЕСТО В РЕЙТИНГЕ ВСЕРОССИЙСКОЙ АКЦИИ «ВОДА РОССИИ»
ПРО ЭКОЛОГИЮ
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Нача льник Главного 
управления МЧС Рос-
сии по Калужской обла-
сти Владислав Блеснов 
провел заключитель-
ное в  уходящем году 
засе д ание комиссии 
по чрезвычайным си-
т уациям и  пожарной 
безопасности при пра-
в и т е л ь с т в е 
региона.

Рассматрива-
лись итоги пожа-
роопасного сезона 
2023 года и меры 
по предупрежде-
нию природных 
пожаров в новом 
году.

По данным Глав-
ного управления, 
на территории об-
ласти в  текущем 
году произошел 
21 лесной пожар, 
зарегистрирован 
961 выезд на заго-
рания сухой растительности. 
Перехода огня на населенные 
пункты не допущено. Наи-
большее количество палов 
травы произошло в Дзержин-
ском, Бабынинском, Сухинич-
ском, Мещовском, Козельском 
районах.

Решением комиссии главам 
администраций муниципаль-
ных районов и  городов ре-
комендовано предусмотреть 
в 2024 году финансирование 

противопожарных мероприя-
тий, провести анализ эффек-
тивности земельного контроля. 
В числе других задач —  под-
держка деятельности под-
разделений добровольной 
пожарной охраны. На постоян-
ном контроле органов местно-
го самоуправления находится 
работа по противопожарно-
му обустройству населенных 
пунктов и прилегающих к ним 
территорий (уборка мусора 

и  сухой рас-
тительности, 
покос травы, 
создание про-
тивопожарных 
минерализо-
ванных полос). 
Особое внима-
ние планирует-

ся уделить информированию 
граждан о соблюдении мер по-
жарной безопасности в летний 
пожароопасный период.

Региональному ГУ МЧС 
России поручено прове-
сти проверки готовности сил 
и  средств функциональной 
и  территориальной подси-
стемы РСЧС муниципальных 
образований, обеспечить ко-
ординацию действий сил 
и  средств при ликвидации 

последствий лесоторфяных 
пожаров.

Темой отдельного разговора 
стала безопасность населения 
на водоемах области в зимний 
период 2023–2024 годов.

В настоящее время в 12 му-
ниципалитетах области опре-
делены 25 традиционных мест 
для подледного лова рыбы, 
а также места, запрещенные 
для массового выхода людей 
на лед. Наиболее напряжен-
ная обстановка прогнозиру-
ется в Калуге в районе улицы 
Воробьевской, Яченского во-
дохранилища и р. Ока вблизи 
Гагаринского моста, а также 
в  Кирове на озере Нижнем 
и  Верхнем, в  Людиново на 
озере Ломпадь и р. Ока в рай-
оне г. Тарусы. В местах воз-

можного выхода и  выезда 
людей на лед предусмотрена 
установка запрещающих ан-
шлагов, шлагбаумов и ограж-
дений. На особый контроль 
муниципальных властей бу-
дут взяты места Крещенских 
купаний. В  школах области 
проведут дополнительные за-
нятия и уроки безопасности, 
на которых детям расскажут 
об опасности выхода на лед 
и правилах поведения в слу-
чае происшествия.

Владислав Блеснов особо 
подчеркнул, что в период ле-
дообразования необходимо 
уделить приоритетное внима-
ние обеспечению безопасно-
сти населения и, прежде всего, 
детей. «Мы должны принимать 
все возможные меры по недо-
пущению несчастных случаев 
с их участием», —  сказал он.

Главам администраций 
муниципалитетов области 
начальник ГУ МЧС России ре-
комендовал активизировать 
работу по принятию программ 
«Безопасность жизнедеятель-
ности на территории муници-
пального образования».

В  завершение заседания 
Владислав Блеснов поблаго-
дарил членов комиссии за со-
вместную работу в 2023 году. 
Руководству ответственных 
ведомств он напомнил о необ-
ходимости обеспечения без-
опасности жителей региона 
в ходе новогодних и рожде-
ственских праздников.

Региональная комиссия обсудила Региональная комиссия обсудила 
актуальные задачи по обеспечению актуальные задачи по обеспечению 
безопасности жителей Калужской областибезопасности жителей Калужской области

Подведены итоги первого сезона проек-
та «Профразвитие» президентской плат-
формы «Россия —  страна возможностей». 
Участниками проекта стали более 30 ты-
сяч человек, из них более 55 из Калуж-
ской области. Проект «Профразвитие» 
реализуется в рамках федерального про-
екта «Социальные лифты для каждого» 
национального проекта «Образование».

Объявление итогов состоялось на мас-
штабном мероприятии в рамках образо-
вательной программы выставки- форума 
«Россия», генеральным партнером ко-
торой выступает Российское общество 
«Знание».

Работодатели рассмотрели около 7 ты-
сяч участников и провели 811 собесе-
дований, по итогам которых кандидатам 
было направлено более 150 приглашений 
на стажировки. Стажировки будут прохо-
дить с декабря 2023 года до конца марта 
2024 года.

Участница из Калужской области сту-
дентка Обнинского института атомной 
энергетики НИЯУ МИФИ Анна Патраке-
ева стала победительницей первого се-
зона «Профразвития» и прошла отбор на 
позицию стажера- исследователя в ГНЦ 
РФ ФЭИ.

Всего в  проекте были представле-
ны 244 стажировки от более чем 100 
работодателей- партнеров, среди них: 
Государственная Дума Российской Феде-
рации, Министерство спорта Российской 
Федерации, ГК «Росатом», ВОД «Волонте-
ры Победы», и другие.

В следующем сезоне «Профразвитие» 
охватит еще больше сфер и организаций. 
А уже сейчас участники проекта могут по-
чувствовать себя стажерами и прожить 
свой первый виртуальный рабочий день 
в онлайн-игре, запущенной к финалу пер-
вого сезона проекта на сайте: твоистажи-
ровки.рф.

СТАЖИРОВКА МЕЧТЫСТАЖИРОВКА МЕЧТЫ
ПРО ПЕРСПЕКТИВЫ ПРО ИСКУССТВО

Режиссер и художественный ру-
ководитель Театра на Малой Брон-
ной Константин Богомолов в рамках 
выставки «Россия» презентует 12 
документальных моноспектаклей 
о  люд ях, повседневная работа 
и энергия которых ежедневно ме-
няют страну к лучшему. Цель про-
екта —  показать, что каждый может 
быть настоящим героем и  каждая 
жизнь важна и ценна.

Организаторы приглашают жите-
лей региона подать заявку на участие 
в проекте и стать тем, о ком расскажут 
на главной сцене России.

Проект будет реализован в несколь-
ко этапов.

Подготовительный (декабрь- февраль 
2023/24): любой россиянин старше 
18 лет может оставить заявку на сай-
те проекта https://голоса- страны.рф 
и рассказать свою историю из жизни. 
В конце декабря команда проекта во 
главе с художественным руководите-
лем отберет 12 лучших историй. В ян-
варе драматурги и фотографы приедут 
к их авторам, чтобы создать театраль-
ные пьесы.

Репетиционный (февраль 2024): ко-
манда проекта приступит к репетици-
ям на сцене театра. Поставят спектакли 
известные театральные режиссеры, 
а роли героев из народа исполнят за-
служенные артисты РФ Виктор Верж-
бицкий, Александра Ребенок, Игорь 
Миркурбанов, Александр Збруев 
и другие.

Показы спектаклей (март 2024): пре-
мьеры 12 спектаклей состоятся в мар-
те 2024 года на фестивале «Россия» 
на ВДНХ. Вход на показы бесплатный. 
Трансляции показов будут организова-
ны в социальной сети ВКонтакте в со-
обществе «Культура.РФ».

По итогам проекта также будет из-
дана книга, в которую вой дут истории 
всех героев и  их фотосессии. Каж-
дый участник получит свой экземпляр, 
а также станет героем интервью в ре-
гиональных СМИ.

Прием заявок продлится до 20 дека-
бря 2023 года. Результаты будут объяв-
лены на сайте https://голоса- страны.рф.

Проект реализуется при поддерж-
ке Президентского фонда культурных 
инициатив.

РАССКАЖИТЕ СВОЮ ИСТОРИЮ
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Калужские предпринима-
тели вернулись из Вьетна-
ма, где принимали участие 
в  бизнес- миссии. Меро-
приятие организовано АНО 
«Центр поддержки экспорта 
Калужской области» (ЦПЭ —  
функционирует на базе ка-
лужского Центра оказания 
услуг «Мой бизнес») в рамках 
национальных проектов «Ма-
лое и среднее предпринима-
тельство» и «Международная 
кооперация и экспорт».

Вместе с  командой ЦПЭ 
в  Хошимин отправились 
калужские экспортеры: 
ООО  «Юниант», ООО  «Ли-
стон», ЗАО «Роспродукт», 
ООО «Порционные продук-
ты», ООО  «Производство 
игрушек». Компании за-
нимаются производством 
пищевых продуктов, про-
мышленного и медицинского 
оборудования, детских игру-
шек и развивающих игр.

Представители предприя-
тий провели более 35 встреч 
в  формате В2В, познако-
мились с возможными пар-
тнерами. Также состоялась 
встреча предпринимателей 
с сотрудниками представи-
тельства Российского экс-
портного центра во Вьетнаме, 

где калужским экспортерам 
рассказали о  менталитете 
вьетнамской стороны и о воз-
можных вариантах выхода на 
местный рынок.

«Главная цель бизнес- 
миссии —  содействие вы-
ходу предпринимательства 
Калужской области на меж-
дународные рынки. Мы убе-
дились в  том, что наши 
партнеры из Вьетнама очень 
дружелюбны и готовы к со-
трудничеству. Уверена, что 
эта поездка даст старт нала-
живанию больших деловых 
связей. И в скором времени 
калужские товары и продук-
ты будут экспортироваться 
в социалистическую респу-
блику», —  поделилась впе-
чатлениями руководитель 
Центра поддержки экспорта 
Людмила Дмитриева.

В течение нескольких дней 
калужские экспортеры про-
водили переговоры и встре-
чи. Коммерческий директор 
компании «Листон», которая 
занимается производством 
лабораторного медоборудо-
вания, рассказал, что поездка 
для их компании заверши-
лась удачно.

«Мы провели шесть встреч 
и нашли дистрибьютора —  

крупную компанию, которой 
в ближайшее время отпра-
вим образцы нашего лабо-
раторного оборудования. 
А позже надеемся на заклю-
чение экспортных догово-
ров. Я считаю вьетнамский 
рынок очень перспектив-
ным: там высокий темп роста 
ВВП. Да, есть конкуренция 
с Китаем, но уверен, что мы 
можем выдержать эту конку-
ренцию», —  поделился впе-
чатлениями коммерческий 
директор компании «Листон» 
Юрий Сапрыгин.

Добавим, калужские пред-
приниматели всё активнее 
осваивают международные 
рынки. Наиболее популяр-
ными направлениями для 
компаний малого и средне-
го бизнеса в этом году стали: 
Алжир, Вьетнам, Турция, Ар-
мения, Беларусь, Казахстан, 
Киргизия, Узбекистан.

Напомним, что специ-
алисты Центра поддерж-
ки экспорта консультируют 
предпринимателей по во-
просам выхода на междуна-
родные рынки. Организуют 

обучение и участие в выстав-
ках и бизнес- миссиях. Помо-
гут сертифицировать продукт 
и защитить интеллектуаль-
ную собственность, получить 
государственную финансо-
вую поддержку по линии Рос-
сийского экспортного центра 
(РЭЦ).

Для того чтобы получить 
консультацию или помощь 
предприниматели могут 
оставить заявку на сайте 
Агентства развития бизнеса: 
https://arbko.ru/export.

НЕ С ПУСТЫМИ РУКАМИНЕ С ПУСТЫМИ РУКАМИ

ПРО ФЕРМЕРСТВО

В  Боровском районе специалисты регионально-
го минсельхоза провели семинар для калужских жи-
вотноводов. В  мероприятии приняли участие глава 
администрации муниципалитета Николай Калини-
чев, руководители и специалисты предприятий АПК. 
В ходе совещания они обсудили итоги селекционно- 
племенной работы сельскохозяйственных организаций 
в 2023 году и перспективы развития отрасли.

Отмечалось, что благодаря 
господдержке в области ра-
ботают 18 племенных репро-
дукторов крупного рогатого 
скота, два —  по разведению 
свиней. Также действуют 
предприятия, которые спе-
циализируются на овцах ро-
мановской породы, козах 
зааненской породы и цесар-
ках серокрапчатой породы.

В  этом год у на базе 
ООО «Экоферма Климовская» 
(Боровский район) для раз-
вития отрасли свиноводства 
создана организация по ис-
кусственному осеменению, 
ООО «Оптинские просторы» 
стало специализироваться на 
голштинской породе.

В том числе благодаря это-
му несколько лет сохраняет-
ся стабильная положительная 
динамика по увеличению чис-
ленности племенных живот-
ных. В общем поголовье доля 
стада КРС молочного направ-
ления продуктивности сей-
час составляет 56,9%. За год 
объем молока, произведен-
ного в  калужских племен-

ных хозяйствах, вырос на 5%, 
а средняя продуктивность воз-
росла на 58 кг. По итогам года 
ожидается, что средние надои 
в племенных хозяйствах воз-
растут до 10200 кг, что почти 
на 900 кг выше средней про-
дуктивности по области.

В текущем году на развитие 
племенного животноводства 
из федерального и  област-

ного бюджетов было предус-
мотрено порядка 235,8 млн. 
руб лей. В 2024 году все меры 
господдержки планируется 
сохранить.

Участники мероприятия об-
менялись опытом работы, 
проконсультировались по от-
раслевым вопросам. Они также 
посетили животноводческий 
комплекс АО «Кривское».

Аграрии обсудили планы дальнейшего развития Аграрии обсудили планы дальнейшего развития 
племенного животноводства в Калужской областиплеменного животноводства в Калужской области

ПРО БИЗНЕС
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ПРО ПЛАНЫ

Губернатор Владислав 
Шапша и федеральный 
инспектор по Калуж-
ской области Алексей 
Лебедев провели ко-
ординационное сове-
щание руководителей 
органов государствен-
ной власти и  террито-
риальных федеральных 
органов власти реги-
она. Председатель ка-
лу жского избиркома 
Александр Буков до-
ложил о  подготовке 
к  выборам Президен-
та Российской Федера-
ции, которые должны 
пройти с 15 по 17 марта 
2024 года.

Предваряя его выступление, 
Владислав Шапша подчеркнул: 
«Мы должны подойти к прове-
дению важнейшей для страны 
избирательной кампании со 
всей тщательностью. В первую 
очередь, это касается вопро-
сов информирования жителей 
Калужской области. Также 
важно обратить внимание на 
комплексную готовность из-
бирательных участков, на 
доступность голосования 
для людей с  ограниченны-
ми физическими возможно-
стями. И  важно обеспечить 
спокойную и  безопасную 
общественную обстанов-
ку. В  фокусе внимания так-
же должна находиться работа 
с наблюдателями».

Александр Буков отметил, 
что основная задача при под-
готовке голосования —  соз-
дать условия для законности 
и прозрачности выборов. Одно 
из обязательных условий —  

высокий уровень участия из-
бирателей. В 2018 году явка 
по области составила 68,17%. 
Ожидается, что с учетом важ-
ности выборов 2024 года эта 
цифра будет выше.

Для достижения этого боль-
шое значение информацион-
ная кампания, в том числе через 
проект Информ УИК (ранее —  
Мобильный УИК). Он направ-
лен на индивидуальную работу 
с гражданами. Им сообщают 
о ходе подготовки и проведения 
выборов, уточняют сведения об 
избирателях, разъясняют пра-
вила всех форм голосования.

По данным ЦИК России, на 
территориях, где было про-
ведено качественное ин-
формирование жителей, 
явка избирателей в  сред-
нем была выше на 19%. Это 
подтверждается данными 
и по Калужской области. На 
сентябрьских выборах са-
мыми активными были изби-
ратели деревни Корсаково 
Жуковского района, 80% 

которых приняли участие 
в голосовании.

Также уже проводятся меро-
приятия, повышающие удоб-
ство выборов. В ноябре этого 
года прошла общероссийская 
тренировка дистанционно-
го электронного голосования 
(ДЭГ). Для участия в ней ка-
лужане подали более 40 ты-
сяч заявлений, проголосовали 
76%, что соответствует сред-

нероссийским показателям. 
Облизбирком также обеспечит 
доступность голосования для 
граждан с ограниченными воз-
можностями здоровья. Избира-
тельные участки разместят на 
первых этажах зданий и в ста-
ционарах больниц, а также бу-
дет организовано голосование 
на дому.

Еще одним инструментом, 
обеспечивающим законность 

выборов, является обществен-
ное наблюдение. Облизбирком 
готов принять участие в об-
учении наблюдателей. Так-
же на 359 наиболее крупных 
участках для голосования бу-
дет осуществляться видео-
наблюдение с возможностью 
прямой трансляции на служеб-
ный портал. На всех остальных 
участках будет организована 
видеофиксация.

Калужская область готовится Калужская область готовится 
к президентским выборамк президентским выборам

Областная база вакансий на-
считывает более 14,4  тыс. 
вакансий, более 8,7  тыс. из 
них —  для замещения рабо-
чих профессий. Это данные 
единой цифровой платфор-
мы «Работа России» —  уни-
версальной государственной 
платформы, предос тавля-
ющей бесп лат ные серви -
сы и услуги для соискателей 
и работодателей.

Данный ресурс доступен и клиен-
там модернизированных в  рамках 
нацпроекта «Демография» кадро-

вых центров. В том числе благодаря 
этому в 2023 году в Калужской об-
ласти при содействии службы заня-
тости трудоустроено свыше 6,1 тыс. 
граждан. Больше половины из них —  
представители рабочих профессий. 
Специалисты наиболее востребова-
ны в обрабатывающей промышлен-
ности. На данный момент на таких 
предприятиях около 4 700 вакансий, 
самые многочисленные: токарь, сле-
сарь, фрезеровщик, оператор станков 
и технологических линий, монтажник 
и электромонтажник, сварщик.

Министерство труда и  социаль-
ной защиты напоминает, что работо-

датели, у которых среднесписочная 
численность работников за предше-
ствующий календарный год превы-
шает 25 человек, и вновь созданные 
(в том числе в результате реоргани-
зации) организации, у которых сред-
несписочная численность работников 
превышает указанный предел, обя-
заны размещать на портале «Работа 
России» (https://trudvsem.ru/) инфор-
мацию о потребностях в работниках 
и условиях их привлечения, наличии 
свободных рабочих мест и вакант-
ных должностей, специальных рабо-
чих мест, оборудованных для работы 
инвалидов.

Работодатели со среднесписочной 
численностью работников за предше-
ствующий календарный год 25 чело-
век и менее также могут осуществить 
регистрацию на портале с целью бо-
лее эффективного решения своих ка-
дровых вопросов.

СВЫШЕ 6,1 ТЫСЯЧ ГРАЖДАН ТРУДОУСТРОЕНЫ В 2023 ГОДУСВЫШЕ 6,1 ТЫСЯЧ ГРАЖДАН ТРУДОУСТРОЕНЫ В 2023 ГОДУ
ПРО ЗАНЯТОСТЬ
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ТОПОВОЕ ИМЯ  
В ОБНИНСКЕ —  МИХАИЛ

Именно так родители чаще всего на-
зывали в ноябре своих новорожденных 
сыновей.

Среди имен девочек лидировали Вик-
тория, Таисия и Дарья.

Всего в ноябре в отделе ЗАГС города 
было зарегистрировано 106 рождений: 
58 мальчиков и 48 девочек.

ПРО СТАТИСТИКУ

В  Обнинске стало на две Управ-
ляющих компании больше. Э то 
ООО «УК Аркуда», руководитель Ан-
дрей Науменко, и ООО «УК Индустрия 
дома», руководитель Алла Лебеде-
ва. Об этом сообщил депутат Евгений 
Халецкий.

— Растет количество трудных семей. 
На сегодняшний день в наукограде на 
учете состоят 65 семей. Для сравнения: 
год назад их было 39, —  сообщила на-
чальник отдела опеки и попечительства 
Анна Гуляева.

Завершены работы по освещению 
тротуара по проспекту Ленина от ЖК 
«Циолковский» до спорткомплекса 
«Олимп». Установлено 26 торшеров 
и 26 современных светодиодных све-
тильников. Длина освещенного троту-
ара —  650 метров.

— Светофор на Славского в Обнин-
ске точно появится до конца года. Как 
и остановки на Калужской, —  вице-мэр 
по коммуналке Игорь Раудуве.

— С 10 января начнут работу марш-
руты 4-а и  4-б в  Обнинске. Но все 
сильно зависит от готовности ин-
фраструктуры. На этой неделе также 
состоится конкурс по выбору перевоз-
чика, —  начальник управления потре-
бительского рынка, транспорта и связи 
Анна Ерёмина.

На Белкинских прудах толщи-
на льда —  16 сантиметров, на Про-
тве —  13. Однако на реке надо быть 
осторожным —  предупреждает глав-
ный МЧСник Обнинска Иван Дьячен-
ко, так как могут быть проталины из-за 
течения.

ОДНОЙ 
СТРОКОЙ

ДА БУДЕТ СВЕТ!

За ТЦ «Экобазар» в Обнинске станет светлее. По 
желанию жителей в зеленой зоне планируют сде-
лать освещение дорожки. Работы включены в заявку 
на благоустройство территорий ТОС «38–39 мкр» на 
следующий год. Особое внимание уделят и состоя-
нию придомовых тротуаров микрорайонов.

В заявку также включили ремонты пешеходных до-
рожек по семи адресам. При этом на наиболее изно-
шенных участках тротуаров щебеночное основание 
намерены заменить на бетонное и установить гра-
нитные бордюры.

Окончательное решение по заявке примут после 
составления сметы работ и согласования меропри-
ятий по благоустройству с ресурсоснабжающими 
организациями.

ВИРТУАЛЬНЫЙ РОМАН ОБОШЕЛСЯ ЖИТЕЛЬНИЦЕ ОБНИНСКА 
В 5 МИЛЛИОНОВ РУБ ЛЕЙ

В декабре прошлого года она познакомилась в одном 
из мессенджеров с мужчиной, который представился 
жителем европейского государства. В ходе переписки 
он сообщил, что желает приехать в Россию для встречи 
с ней и попросил у нее деньги на билеты. Затем он под 
разными предлогами просил еще и еще в долг, выманив 
у женщины более 5 млн. руб лей, часть из которых она 
заняла у других лиц.

По решению Обнинского горсуда ушлого гражданина 
Республики Нигерия арестовали на 1 месяц и 27 суток. 
Он обвиняется в совершении тяжкого преступления: мо-
шенничество (хищение) чужого имущества путем обма-
на, совершенное в особо крупном размере. Ему грозит 
до 10 лет лишения свободы.

ПРО ПЛАНЫ

ПРО ДОВЕРИЕ

В ИАТЭ НИЯУ МИФИ СТАЛИ ЧАЩЕ 
ПОСТУПАТЬ ВЫПУСКНИКИ ИЗ 

АТОМНЫХ ГОРОДОВ

В последние годы большой инте-
рес к обнинскому ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
проявляют абитуриенты из атомных 
городов. Таких как Смоленск, Курск, 
Курчатов, Калинин и других. Причина 
в том, что сейчас возросла потреб-
ность в кадрах в атомной энергетике, 
так как строятся новые энергоблоки, 
а в ИАТЭ НИЯУ МИФИ имеется отде-
ление ядерной физики и технологий.

На сегодняшний день в вузе обу-
чаются 30 процентов студентов из 
Обнинска и соответственно 70 про-
центов —  это студенты из других му-
ниципалитетов Калужской области, 
из других регионов нашей страны 
и иностранцы. Немало молодых лю-
дей из Брянской и Тульской областей.

ПРО ОБРАЗОВАНИЕ

НЕ УСПЕЛИ

Единственный в Обнинске подземный пе-
реход откроется к концу этой недели.

Хотя по планам «чудо» должно было прои-
зойти четвертого декабря. Внутренняя отдел-
ка почти завершена. Подрядчик выходит на 
финальную стадию работ. Осталось доделать 
вестибюль, лестничные марши для выхода 
в город. А внешние работы можно проводить 
и во время эксплуатации перехода.

ПРО ЗАДЕРЖКИ
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ИТОГОВОЕ СОЧИНЕНИЕ

На этой неделе одиннадца-
тиклассники со всей страны 
писали Итоговое сочинение, 
оно дает допуск к ЕГЭ. Уче-
никам было необходимо под-
готовить рассуждение на 
заданную тему, опираясь на 
произведения литературы 
для формирования аргумен-
тов и подтверждения тезиса. 
Для написания Итогового со-
чинения можно использовать 
художественную литературу, 
публицистику, творения уст-
ного народного творчества 
(за  исключением пословиц 
и поговорок). Однако помимо 
опоры на источники необхо-
димо проявить также креатив 
и умение мыслить.

ДАННЫЙ ЭКЗАМЕН 
ОЦЕНИВАЕТСЯ ПО СИСТЕМЕ 

«ЗАЧЕТ-НЕЗАЧЕТ»
В некоторых университе-

тах за хорошо написанное 
итоговое сочинение могут 
добавить до 10 баллов при 
поступлении.

Были прецеденты, когда 
в аргументы приводились не-

существующие произве-
дения, однако сейчас такое 
недопустимо.

УЧЕНИК 11 КЛАССА ЭДГАРТ 
АДАМЕНКО ОБ ЭМОЦИЯХ 

ПОСЛЕ НАПИСАНИЯ 
ЭКЗАМЕНА:

— Сегодня только напи-
сал ИС и могу сказать, что 
экзамен простой, но стоит 
заметить, что я имею опре-
деленную склонность к гума-
нитарным наукам, а если мы 
говорим о технарях, то этим 
ребятам придется немного 
попотеть.

Структура у сочинения про-
стая, много запоминать не 
нужно: введение, 2 аргумента 
из литературы (причем выбор 
произведений несильно огра-
ничен), заключение. Темы раз-
ные, но их достаточно много, 
поэтому каждый сможет найти 
 что-то, что ему подходит.

Для меня сочинение не 
стало проблемой, я написал 
один пробник на максималь-
ный балл и понял, что не сто-
ит раздувать из мухи слона, 
но такой способ подойдёт не 
всем.

Как я  уже сказал, ИС не 
имеет жёстких границ каса-
тельно литературы, которую 
мы используем, поэтому не-
которые гении ухитрились 
приводить аргументы из Гар-
ри Поттера не только на проб-
никах, но и на экзамене. И вы 
знаете? Это работает! Мне 
кажется, что для любителей 
литературы экзамен —  празд-
ник, и их можно понять.

Такое ощ ущение, что 
у учителей и экспертов цель 
одна —  все должны сдать. 
ИС —  это аналог устного со-

беседования, поэтому строго 
судить никто не будет, крите-
рии лояльные, и более того, 
есть классная возможность 
получить несколько допол-
нительных баллов для посту-
пления в  некоторые ВУЗы. 
В  общем, приятная штука, 
в  каком-то смысле, лично мне 
куда больше неприятностей 
эмоционального характе-
ра доставило собеседование 
в  9 классе, думаю, многие 
согласятся. Из достоинств 
ИС ещё важно отметить, что 
его можно пересдать дваж-
ды, в случае провала (с со-
держанием было примерно 
так же). У всех, кто приложит 
чуть-чуть усилий, получит-
ся справиться с этой рабо-
той. Как говорится: «Желаем 
успехов!»

КАК ДОЙТИ ДО ЭКЗАМЕНОВ?КАК ДОЙТИ ДО ЭКЗАМЕНОВ?
Тема аттестационных экзаменов в моих материалах поднима-
лась довольно часто, ведь для меня как школьника, обучаю-
щегося в предвыпускном классе, это актуальная проблема, 
так как от результатов зависит поступление в универси-
тет и дальнейшее место трудоустройства. Существует два 
общегосударственных обязательных экзамена: Единый Го-
сударственный экзамен для выпускающихся из 11 класса 
и Основной Государственный экзамен для тех, кто оканчи-
вает 9. О подготовке к ним в информационном простран-
стве говорится довольно много. На ютубе можно найти 
множество видео по данному вопросу, к примеру все-
возможные лайфхаки, советы, а также эмоциональные 
реакции  участников процесса после написания работ. 
Однако довольно часто опускается, что для того чтобы 
писать аттестационные работы к ним, необходимо полу-
чить допуск. Об этом сейчас и поговорим!

ШКОЛЬНЫЙ
оБНИНСКИЙ

КОНТЕНТ
АВТОРСКИЕ СТАТЬИ 

И ИНТЕРВЬЮ МАРКА СЕРКИНА

ИТОГОВОЕ СОБЕСЕДОВАНИЕ 
В отличие от Итогового со-

чинения Итоговое собеседо-
вание проводится позже, в 
конце зимы, его формат на-
правлен на проверку устной, 
а не письменной речи, и его 
успешная сдача позволяет 
сдавать ОГЭ. Аттестация име-
ет более сложную структуру, 
состоит из ряда заданий, вы-
полняемых устно.

МОЙ ОПЫТ

Сдача итогового собесе-
дования для меня была весь-

м а  к о м и ч н о й . 
Началось все с 
того, что я про-
спал и проснулся 
незадолго до эк-
замена. Прибежав 
в школу, меня уса-
дили в кабинет и 
дали заполнять 
бланк регистра-
ции, параллель-

но учительница по биологии 
успокаивала испуганных девя-
тиклассников, которым пред-
стояло пройти это испытание. 
Когда меня вызывали в каби-
нет, было страшно, если чест-
но. Оттого что я волновался, 
мои ответы постоянно преры-
вались смехом, казалось, что я 
говорил полнейший бред. На 
задании, где нужно было вы-
разить мнение насчет того, 
стоит ли мужчинам уметь го-
товить и делать другие быто-

вые вещи, нечаянно ушел в 
исторический ликбез о том, 
что Октябрьская революция 
принесла России равнопра-
вие. Однако несмотря на все 
эксцессы, результат был 18 из 
20, что говорит о том, что вол-
новаться не стоит.

ЧТО В ИТОГЕ?
Может быть все описанное 

выше и звучит сложно и непо-
нятно, на самом деле ничего 
трудного нет. Даже если и воз-
никнут какие-то проблемы и 
выйдет незачет, есть несколь-
ко пересдач, и там уж точно 
все будет успешно. Однако 
готовиться все равно следу-
ет, чтобы быть уверенным на-
верняка. Удачи и нервов всем 
причастным! 

ВАЖНО! 

Чтобы работа была рас-
смотрена необходимо вы-
полнить два требования: 
Минимальный объём —  
250 слов
Работа должна быть ориги-
нальной (списывание кате-
горически запрещено)
Критерии оценивания:
1. Соответствие теме
2. Аргументация. При-
влечение литературного 
материала
3. Композиция и  логика 
рассуждения
4. Качество письменной 
речи
5. Грамотность
Для получения Зачета 
необходимо выполнить 
требования, критерии 1 
и 2, а также по одному из 
критериев 3, 4 или 5.
Структура:
 Вступление
 Основная часть
 Заключение

НЕОБХОДИМО ЗНАТЬ! 

Если в работе будет больше 
пяти грамматических, орфогра-
фических или пунктуационных 
ошибок на 100 слов текста, ста-
вится Незачет

ВАЖНО!

Система оценивания 
также «ЗАЧЕТ-НЕЗАЧЕТ»
Всего за работу дается 
20 баллов. Для получе-
ния Зачета необходимо 
набрать 10.
Структура:
 чтение текста вслух
 подробный пере-
сказ прочтённого текста 
с включением приве-
дённого высказывания
монологическое выска-
зывание на заданную 
тему
 диалог 
с экзаменатором

ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ: 

Можно приводить в пример 
даже Библию и другие литера-
турные тексты.

Серию рассказов о Гарри Поттере можно и нужно приводить 
пример. Тут можно найти аргументы почти ко всем темам
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А  мы продолжаем нача-
тую в  прошлом номере 
тему катков. И  сегодня 
у нас для вас две новости: 
хорошая и плохая. Плохая: 
администрация снова все 
переиграла с катками. Хо-
рошая: неожиданно появит-
ся новый каток.

Давайте по порядку.
Еще в начале ноября было сказа-

но, что залить планируют порядка 
десяти катков: на территориях школ 
№№ 4, 7 и 10, во дворе на Энгель-
са, 26, во дворе на Долгининской, 8 на 
проспекте Маркса, 73 и на улице Крас-
ных Зорь, 3, в районе FoxFitnes (по воз-
можности), а также в Городском парке.

На Калужской, 1 коробку заливать 
не стали, но только по просьбе жите-
лей. Также было заявлено, что не поя-
вится каток и на новой площади у Дома 
ученых, хотя обнинцы очень об этом 
просили.

На прошлой неделе руководитель спор-
тивного комитета Константин Олухов со-
общил, что начали готовить катки на 
спортивных коробках на Красных Зорь, 3 
и Маркса, 73, а также на Энгельса, 26. Од-
нако из-за неподходящей погоды работы 
были приостановлены.

Впрочем, когда журналисты туда отпра-
вились, никакого даже намека на подго-

товку не заметили.
На этой неделе новая информа-
ция! Готов каток только на Долги-

нинской, да и то, тут спасибо не 
Олухову, а активному жителю 

и поддержке Управляющей 
компании. В остальном же 

планируется ещё органи-
зовать катки в школах 4, 

7, 10, а также на Марк-
са, 73 и Энгельса, 

26.
З аме т и ли 

несостыков-
ку? Непонят-

но, куда делся 
каток на Крас-

ных зорь, 3. Как 
так? ведь буквально 

неделю назад было заяв-

лено, что НАЧАТА 
ПОДГОТОВКА. А тут он внезапно 

исчезает из списка!
И у нас есть подозрение —  почему.
Каток на Красных зорь, 3 несколько де-

сятков лет заливал Виктор Васильевич 
Хромых —  физрук из школы № 5. И даль-
ше бы продолжил это делать, но…

— Помещение, где хранился инвен-
тарь, шланги и откуда была точка за-
лива катка, у нас забрали, —  говорит 
Виктор Васильевич. —  Все потому, что 
открылся магазин, и это помещение пе-
редали им.

Теперь Виктор Хромых не может залить 
каток. Дети и родители спрашивают его, 
мол, ну когда, когда, а он им вынужден от-
вечать, что помочь ничем не может. И при 
этом стараться сохранить лицо, хотя оби-
де и возмущению предела нет.

— Детей жалко. Это у них развлечение 
отобрали, —  добавляет физрук.

То есть объективно залить каток теперь 
практически невозможно, некуда шлан-
ги пристроить. Но тут снова появляет-
ся Константин Владимирович! Который 
дважды подтверждает сначала, что ка-
ток там будет, а потом еще в беседе с де-
путатом Михаилом Журавлевым, уверяет, 
что несмотря на наличие магазина и что 
помещение теперь не «городское», воз-
можность есть.

Как оказалось —  нет! Ни возможности, 
ни катка, ни веры в то, что и остальные 
появятся, уж простите.

А теперь давайте к хорошим новостям.

У ДОМА УЧЕНЫХ КАТОК ВСЕ-ТАКИ ПОЯВИТСЯ!

К концу месяца. Сейчас ведется подго-
товка к его, так называемому строитель-
ству. Каток будет из искусственного льда. 
Такой подарок городу сделала компания 
«Калуга- Лидер».

Также планируется превратить пло-
щадь в место ожившей сказки. Деревья 
на Аллее атомных городов украсят ша-
рами и гирляндами, плюс здесь появит-
ся рождественский ярмарочный городок, 
сказочные персонажи, атомная фотозона 
и многое другое.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 
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Ледовая компенсацияЛедовая компенсация

С катком на Красных зорь,3 можно 
попрощаться...?
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В и д и м о  и м е н н о  т а к 
р е ш и л и  в л а д е л ь ц ы 
большинс тва отелей 
и  ресторанов Обнин-
ска, да и Калужской об-
ласти в целом. Поэтому, 
дорогие хозяйки, за-
будьте о том, чтобы на-
деть красивое платье 
и украшения, да прове-
сти новогоднюю ночь 
в  красивом ресторане 
или загородном отеле.

Готовимся варить холо-
дец и нарезать оливье, коро-
че говоря. Ну а что, недаром 
же говорят, что Новый год —  
праздник семейный и встре-
чать его нужно дома.

ПОЕДЕМТЕ В НУМЕРА!

Если вдруг вы подумали, 
мол, ну если не Обнинск, то 
Калужская область —  боль-
шая, можно собрать компа-
нию и поехать  куда-нибудь на 
новогодние праздники, то сра-
зу говорим —  передумывайте 
и распаковывайте чемоданы. 
Мало того, что ценник взлетел, 
так уже и заселиться по боль-
шому счету некуда.

В  той же Калуге, напри-
мер, цены на номера в оте-
лях на новогодние праздники 
взлетели в 2–2,5 раза. И но-

меров уже фактически не 
осталось. Так, стандартный 
двухместный номер в отеле 
Hilton Garden Inn Kaluga обой-
дётся в ночь с 31 декабря на 
1 января в 10 тысяч руб лей, 
обычная цена —  4950. Но-
мер в Four Points by Sheraton 
Kaluga –16 тысяч, в обычные 
дни —  6900. В эту сумму не 
входит праздничный ужин. 

К слову, Four Points 
by Sheraton Kaluga 
предлагает пакет 
услуг в новогоднюю 
ночь —  проживание 
на двоих с  полно-
ценным праздничным 
банкетом и  завтра-
ком в 50 тысяч руб-
лей. В Hilton Garden 
Inn Kaluga придёт-
ся отдельно оплатить 
банкет, стоимость для 
одного взрослого —  
11 тысяч, для детей от 
3 до 12 лет —  9 тысяч.

А вот в Обнинске цены на 
номера в отелях в новогодние 
праздники фактически ничем 
не отличаются от стоимости 
в  обычные дни. Например, 
в  отеле «Кристалл» стан-
дартный номер на двоих сто-
ит 5980 и в декабре, и в ночь 
с 31 декабря на 1 января. А ре-
сторан здесь работает только 
до 20:00 —  никакой новогод-
ней программы не предус-
мотрено. Похожая ситуация 
и  в  гостинице «Триумф» —  
стандартный номер на двоих 
в новогоднюю ночь и в лю-
бой день 3750 руб лей. Бан-
кет не запланирован. Отель 
Greenway Park Hotel немного 
поднял цены в праздничные 
дни —  4600 руб лей здесь сто-
ит ночь с 31 декабря на 1 ян-
варя, обычно —  3680. И здесь 
будет лишь небольшой фур-
шет. А в гостинице «Юбилей-
ная» все номера на праздники 
забронированы. Впрочем, есть 
возможность попасть в  от-
ель «Империал», тут придет-
ся выложить 30 с  лишним 
тысяч руб лей за пару, но это 
с  учетом нескольких дней 
проживания с питанием. Раз-
влекательную программу тоже 
обещают.

Если же вам захотелось про-
вести новогоднюю ночь за го-
родом, вы опоздали. Мест нет. 
Фактически все загородные 
домики заняты на праздники. 
Ещё кое-где остались отдель-
ные номера в загородных от-
елях. Но забронировать их 
на одну ночь нельзя —  мини-
мум на три. Так, в эко-клубе 
Голицыно в Перемышльском 
районе остался лишь номер 
с 30 декабря по 2 января на 
двоих за 60 тысяч. В эту сум-
му входит только проживание. 
Новогодний банкет придёт-
ся оплачивать отдельно. И его 
стоимость пока не озвучива-
ют —  меню праздника только 
разрабатывается.

МОЖЕТ, В РЕСТОРАН?

«А в ресторане, а в рестора-
не, а там гитары, а там цыга-
не» —  пелось в старой песне 
в исполнении Ларисы Доли-
ной. Так вот, в обнинских ре-
сторанах ни гитар, ни цыган, 
ни Деда Мороза, ни криков 
«Елочка, гори». Один только 
единственный Loft из боль-
ше чем десяти обзвоненных 
мест подтвердил новогоднюю 
вечеринку.

Да и  то, будет только ди-
джей,  какой-то отдельной 
и  специальной новогодней 
программы не предвидится. 
Зато обещают праздничное 
меню, его пока разрабатыва-
ют. Стоить удовольствие будет 
4 тысячи руб лей с человека.

Популярный среди обнинцев 
ресторан Caspary Bräu в ново-
годнюю ночь работать не бу-
дет, двери свои откроет уже 
второго января. Но есть воз-
можность еще попасть на бан-
кеты, остались еще пара мест 
на 15, 16, 23 и  29  декабря. 
Стоить все будет чуть больше 
4 тысяч руб лей с персоны.

Аналогичные банкеты пред-
лагает и ресторан «Тифлис», 
но ничего —  в  новогоднюю 
ночь. Никаких планов по бан-
кетам и новогодним вечерин-
кам и у ресторана «Точка».

«География» тоже решила не 
устраивать в Новый год вечери-
нок, зато есть корпоративы, но 
все уже раскуплено. Как говорит-
ся, кто не успел —  тот опоздал.

«Бальзамин», «Фазенда», 
«Обнинск» и «Диканька» —  не 
работают в новогоднюю ночь.

Впрочем, не отчаивайтесь. 
Если очень сильно хочется от-
праздновать Новый год в ре-
сторане —  в Москве вас ждут 
с распростертыми объятиями. 
Ценник, правда, немного куса-
ется. Самый бюджетный бан-
кет выйдет примерно в 7 тысяч 
руб лей с человека.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 
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Новый год —  семейный Новый год —  семейный 
праздникпраздник

Примерно так и будут выглядеть большинство ресторанов в Обнинске 

в новогоднюю ночь. Пусто.

Империал даже подготовил 
новогоднюю афишу

В отели попасть сложно. Все номера были забронированы еще в ноябре
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Депутаты Обнинского 
городского Собрания 
обсуждают бюджет на 
2024  год и  плановый 
переход на 25–26 годы. 
На этой неделе состо-
ялось второе чтение. 
При первом народные 
избранники внесли не-
сколько поправок, ко-
торые бы ли у ч тены 
и представлены во вто-
ром чтении.

Впрочем, остались еще не-
которые вопросы, например, 
недостаточное финансирова-
ние ремонтов школ, но тут уже 
и власти и народные избран-
ники уповают на пока 
мифические деньги, 
которые должны по-
явиться из не менее 
мифического места. 
В общем, надеются на 
лучшее как могут.

Что мы имеем на 
сегодняшний день: 
в 2024 году городская 
казна получит допол-
нительные субсидии 
и субвенции в разме-
ре 365 миллионов руб лей. Эта 
сумма предусмотрена утверж-
денным бюджетом Калужской 
области.

Доходы в 2024: 6 миллиар-
дов 205 миллионов 730 тысяч 
руб лей.

Расходы: 6 миллиардов 230 
миллионов 730 тысяч руб лей.

Дефицит: 25 миллионов.
Что касается поправок, то де-

путаты просили добавить денег 
на некоторые сферы. Просьбы 
были услышаны, и теперь мы 
имеем следующую картину:

На 10 миллионов руб-
лей будет увеличено финан-

сирование мероприятий по 
благоустройству в  рамках 
деятельности ТОС. То есть 
в 2024 году сумма составит 40 
миллионов руб лей.

Впрочем, в условиях расту-
щих цен на все, на эти деньги 
особо разгуляться не полу-
чится. По самым грубым под-
счетам на «косметический» 
ремонт —  замена бордюров, 
укладка асфальта, нужно не-
сколько миллионов. А ТОСов 
у нас теперь 21. Вот и считай-
те, что получится сделать на 
эти «огромные» деньги.

Добавили по просьбе деп-
корпуса денег и на установку 
в городе новых камер виде-
онаблюдения —  3 миллиона 

руб лей, такую же сумму —  на 
доплаты молодым учителям.

Также было предложено 
выделить парочку миллио-
нов на компенсации за подна-
ем жилья педагогам, медикам 
и сотрудникам физкультурно- 
оздоровительных организа-
ций, плюс поднять стипендии 
студентам- целевикам, которые 
учатся на педагогов. Но на это 
казна не раскошелилась, внес-
ли в список приоритетов, мол, 
будут лишние деньги —  обяза-
тельно дадим.

А  теперь вспоминаем Ло-
моносова и его бессмертное 
«если в одном месте прибудет, 
в другом убудет» и задумаем-
ся, за счет чего финансисты так 
смело выдали 16 миллионов из 
бюджета. А мы скажем —  за 
счет сокращения расходов на 

содержание дорог, озеленение 
и благоустройство.

Такая формулировка немного 
обескуражила депутата Анато-
лия Шатухина и он поинтере-
совался, почему требовалось 
урезать и так «ущербную сфе-

ру ЖКХ». По мнению 
Анатолия Ефимовича, 
денег бы надобно на-
оборот добавить, а не 
отбирать последние 
крохи.

— Получается триш-
кин кафтан —  с одно-
го пиджака пуговицу 
оторвали и пришили на 
другой, —  ловко ввер-
нул поговорку Шатухин.

Однако Шатухина бы-
стро успокоили информацией 
о согласованности всех расхо-
дов, дескать, МП «КХ» не про-
тив обеднеть, тем более что 
предприятие ждет реоргани-
зация, а, следовательно, и из-
менение финструктуры.

И снова —  голубые мечты. 
Начальник управления финан-
сов Дина Лемешенко в оче-
редной раз отметила, что на 
содержание и ремонт дорог 
можно будет добавить денег, 
взятых из дополнительных 
доходов.

А  будут ли эти доходы 
и  в  каком размере —  неиз-
вестно. Пока Лемешенко о них 
только фантазирует, простите, 
прогнозирует.

Автор  
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Как бКак буудем жить в 2024?дем жить в 2024?
ОБНИНСК НАДЕЕТСЯ 
НА МИФИЧЕСКИЕ ДЕНЬГИ

КАКИЕ ЕЩЕ ПЛАНЫ?

На содержание улично- дорожной сети города 
в 2024 планируют потратить 350 миллионов руб лей;

На благоустройство —  почти 280 миллионов;
На развитие физкультуры и спорта —  164 миллио-

на руб лей.
На МП «ОПАТП» —  порядка 250 миллионов.

МЕЖДУ ПРОЧИМ

Обнинск сократит рас-
ходы на нацпроекты 
с 11,3% до 3,8% в 2024 году, 
в 2025-м году —  до 2,3%, 
в 2026-м —  до 1,5%. Проект 
«Безопасные и качествен-
ные дороги» исключен, то 
есть на него казна тратиться 
не собирается. Остается во-
прос: собираются закончить 
ремонт дорог по нацпроекту 
по улице Ленина до пересе-
чения с проспектом Маркса. 
Снова надеемся на мифиче-
ские деньги?

В КУЛУАРАХ

Куда идут бюджетные деньги?
СШОР «Квант» подняла стоимость абонемента за 

одного ребенка до трех тысяч руб лей в месяц. Про-
стая математика говорит нам, что это около 36 тысяч 
руб лей в год. И это без учета экипировки, трат на ме-
роприятия да даже и на транспорт.

Если прикинуть, то ходить в тот же фитнес-клуб 
«СССР» чуть ли не в полтора раза дешевле. Но при 
этом фитнес-клуб —  заведение частное, платит арен-
ду «Триумф- Плазе», а «Квант» тем временем —  му-
ниципальное предприятие и получает деньги из 
бюджета.

А что еще примечательно —  в «Кванте» одни из са-
мых низких заработных плат у тренеров.

— Может, стоит увеличить дотации из бюджета на 
сферу спорта? —  спрашивают спортивные функцио-
неры. Не говорим сейчас даже и об образовательной 
и культурной сферах —  там тоже не сказать, что мно-
го миллионов перепадет из казны.

Но так уж вышло, что в социально- 
ориентированном бюджете Обнинска —  глав-
ный социальный ориентир следующего года —  МП 
«ОПАТП». На него планируется выделить более 250 
миллионов руб лей —  на поддержание работы пред-
приятия, обслуживание новых автобусов и так далее.

Мнение депутата Александра Силуянова:
— Раньше на ПАТП выделяли 50–60 миллионов. Сей-

час ожидаемое исполнение на этот год 312 милли-
онов. На следующий запланировано 250. Возможно, 
к концу года эта сумма увеличится, как увеличилась 
в этом году.
За 10 месяцев этого года перевезено 6 800 пасса-

жиров —  менее 10% населения Обнинска по тарифу 
25 руб лей. Областью уже принят тариф 35 руб лей. 
Но администрация на него пока не перешла.
250 миллионов на содержание ПАТП на 2024 год 

рассчитаны исходя из старого тарифа, со слов на-
чальника управления потребительского рынка, 
транспорта и связи Анны Ереминой.
Для перевозки менее 10% жителей города мы рас-

ходуем более 10% собственных доходов бюджета. 
В случае перехода на новый тариф выручка ПАТП мо-
жет увеличиться дополнительно на 81 миллион.
Соответственно, на эту сумму можно сократить 

финансирование ПАТП и добавить эти средства в со-
циалку: образование, культура, спорт. Сейчас админи-
страция повышает тарифы для детей- спортсменов, 
но не готова повышать для пассажиров автобусов.
У нас не предусмотрено повышение зарплаты 

в спорте, культуре и образовании. А в администра-
ции заложено повышение на 25%.
Мы вкладываемся в благоустройство и дорог, 

а в образование, культуру и спорт по остаточному 
принципу. Как в Водоканал ранее, пока не завоняло.
Не предусмотрены средства на ремонты школ 

по предписанию СЭС. Мы не можем решить кадро-
вые проблемы в образовании (городские стипендии 
студентам, оплата жилья для приезжих учителей), 
а это фундамент общества.
Не решим —  завоняет хуже, чем от очистных. 

Правда, не сразу, через несколько лет. Но исправить 
будет намного дороже.
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Жители наукограда делятся 
своими историями о  встрече 
с педофилами

После того как мы опубликовали исто-
рию 86-летнего обнинского педофила, 
осужденного на 13 лет лишения сво-
боды, жертвы извращенцев стали бо-
лее откровенно рассказывать о  том, 
что и в их жизни были подобные тра-
гедии. Поскольку суда над этими людь-
ми не было, мы не можем называть их 
фамилии, да и некоторые преступни-
ки уже умерли, так и не дождавшись 
возмездия.

УЧИТЕЛЯ МУЗЫКИ  
«СПАЛИЛИ» СРАЗУ

Относительно «повезло» тем, кто смог 
сразу рассказать родителям о домога-
тельствах взрослых дядь. Один такой 
дядя учил детишек музыке и даже дру-
жил с семьей девятилетнего мальчика, 
к которому стал приставать.

И было это в якобы безоблачные со-
ветские годы. Ребенок тут же сооб-
щил матери о  том, что проделывал 
учитель музыки. Семья не стала ни-
чего отрицать, но упросила не подни-
мать шума. Взрослые договорились. 
Тот факт, что от деяний музыканта по-
страдают другие дети, вероятно, ни-
кого не смутил.

НАСИЛИЕ В СЕМЬЕ ОСТАЕТСЯ 
БЕЗНАКАЗАННЫМ

А вот история девочки, которую отчим 
развращал с 4 лет, не заканчивалась 
долго. В 15 лет измученная жертва раз-
вратника ушла из дома, поступив в тех-
никум —  во времена советской власти 
так было можно.

Девочка выросла, вышла замуж, но 
и спустя десятилетия ненавидит свое-
го мучителя. Мама, которой выросшая 
дочь рассказала о кошмарах своего дет-
ства только после смерти извращенца, 
посочувствовала и пожелала простить. 
Однако падчерица ответили, что жела-
ет отчиму и всем его коллегам гореть 
в аду.

— Почему ты молчала? —  спросила 
мама.

— Я хотела, чтобы у моих сестер был 
отец и защищал их от таких уродов.

Однако отец, развращавший падчери-
цу, развращал и свою дочь. И ее жизнь 
сложилась совсем печально —  поверить 
мужчинам она так и не смогла.

— Для чего я рассказала это история 
спустя 20 лет после смерти этой тва-
ри? —  спрашивает женщина, постра-
давшая от насилия в детстве. —  Чтобы 
взрослые были очень внимательны 
к своим детям. Защитить маленького че-
ловека могут только взрослые, и они не 
должны витать в облаках.

 ► Рената БЕЛИЧ

Калужская сбытовая ком-
п а н и я  п р е д у п р е ж д а е т 
жителей:

«Не  попадайтесь на уловки 
мошенников!

Н е к о т о р ы е  п о т р е б и т е л и 
электрической энергии уже 
сталкивались с  лицами, пред-
ставлявшимися сотрудника-
ми известных энергокомпаний. 
Эти псевдоэнергетики, ссыла-
ясь на якобы существующие 
нормы законодательства, стре-
мятся вынудить доверчивых по-
требителей воспользоваться 
предлагаемыми ими платными 
услугами по замене приборов 
учета, приобретению электро-
оборудования и т. п.

В  связи с  этим ПАО «Калуж-
ская сбытовая компания» (га-
р а н т и р у ю щ и й  п о с т а в щ и к 
электроэнергии в регионе) до-
полнительно напоминает о про-
стых правилах, позволяющих 
отличить мошенника от работ-
ника предприятия:

➊  Замена прибора уче-
та электрической энергии 

в многоквартирном жилом доме 
в связи с его выходом из строя 
производится бесплатно для 
потребителей.

➋ Уведомление о предстоя-
щей замене прибора учета 

заблаговременно направляется 
потребителю на почтовый адрес.

➌  Возможнос ть оплаты 
 каких-либо услуг «на месте» 

наличными денежными средства-
ми либо «перевода их на телефон» 
полностью исключена.

Гарантирующий поставщик 
призывает жителей Калужской 
области проявлять бдитель-
ность в отношении мошенников. 
В  случае, если у  потребителей 
возникают  какие-либо сомне-
ния в действиях человека, пред-
ставляющегося сотрудником 
Калужской сбытовой компании, 
за консультацией они могут обра-
титься на телефон горячей линии: 
8–800–600–09–90».

ИНФОРМАЦИЯ
ПО СЛЕДАМ ПУБЛИКАЦИЙ

ЗАМЕНА ПРИБОРОВ УЧЕТА ЗАМЕНА ПРИБОРОВ УЧЕТА 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ В МНОГОКВАРТИРНЫХ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ В МНОГОКВАРТИРНЫХ 
ДОМАХ ПРОИЗВОДИТСЯ БЕСПЛАТНО!ДОМАХ ПРОИЗВОДИТСЯ БЕСПЛАТНО!

Истории Истории 
жертв жертв 
педофиловпедофилов
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В конце ноября восьми-
летняя Злата Липовая не 
вернулась домой из шко-
лы. Мать девочки Ирина 
сразу же забила трево-
гу —  дочь никогда не 
позволяла себе  где-то 
загулять. Мысли были 
самыми мрачными..

Полиция, поисковый отряд 
«ЛизаАлерт», ориентировки. 
Начались поиски пропавшего 
ребенка. Как вдруг мама по-
лучает на свой телефон сооб-
щение с сухим текстом: «1,5 
миллиона руб лей в крипте на 
 такой-то счет». Такова была 
цена выкупа.

Что такое крипта, работа-
ющая в  монастыре Ирина, 
слыхом не слыхивала. По-
том знающие люди поясни-
ли, как смогли, что разговор 
идет о так называемых элек-
тронных деньгах. Ирина была 
готова на все, лишь бы сно-
ва увидеть дочь. При этом 
никаких требований не сооб-
щать в полицию не поступило.

Прокурор области Констан-
тин Жиляков моментально 
подключился к делу, на кон-
троле оно было и у губерна-
тора Владислава Шапши.

— Все мы переживаем за 
судьбу пропавшей в Козель-
ске Златы Липовой. Держу си-
туацию на контроле. Работы 
по поиску 8-летней девочки 
и выявлению обстоятельств 
ее исчезновения идут. Право-
охранительные органы сооб-
щают обо всех мерах, которые 
для этого предпринимаются. 
К поискам ребенка подклю-
чились волонтеры, —  расска-
зал губернатор.

Рассматривались самые не-
вероятные варианты: может, 
ребенок пошутил так про вы-
куп, может еще что? Но нет. 
Семья благополучная, девоч-
ка —  просто образец спокой-

ствия и хорошего поведения, 
так что потенциальную злую 
шутку и выходку отмели очень 
быстро.

Похищение? Стали отраба-
тывать именно этот вариант. 
Затем вскрылся интересный 
факт. В тот самый день, ког-
да пропала Злата, в места не 
столь отдаленные уехал ее 
отец, с которым Ирина разве-
лась за несколько месяцев до 
этого события.

ОБ ОТЦЕ: Михаил Малько, 
37 лет, мошенник- рецидивист. 
Правоохранители начали от-
рабатывать версию, что при-
частными к похищению могут 
быть жертвы ее отца.

С  момента похищения 
прошли сутки. Никаких бо-
лее звонков или сообщений 
мама Златы не получала. Как 
и никаких новостей от поли-
ции или волонтеров.

Состояние женщины не-
возможно представить. Она 
не прекращая плакала, чтобы 
хоть  как-то держаться на но-
гах медсестра делала ей уко-
лы. И рыдала вместе с ней.

Ближе к вечеру следующего 
после похищения дня пришли 
обнадеживающие новости —  
девочка найдена! В тридцати 
километрах от дома в Туль-
ской области.

А теперь самое ужасное.
Злату действительно по-

хитили. Об этих людях…хотя 
какие они люди, мы расска-
жем позже. Но.

Ее держали в  машине, 
тормошили —  медики 
позже обнаружат на ре-
бенке синяки. А  поли-
цейским она расскажет, 
что неизвестные дяди 
ее толкали и били.

Ее выбросили на обочине 
неизвестно где и уехали в не-
известном направлении.

Выбросили.

В холод.
В сугроб.
Восьмилетняя девочка ока-

залась одна. В незнакомом ме-
сте, абсолютно не понимая, 
что происходит. Испуганная 
до полусмерти.

Я не знаю, какие ангелы хра-
нят Злату, но они у нее дей-
ствительно крутые. Как и сама 
Злата. Восьмилетняя девочка 
не начала рыдать, не впала 
в истерику, а просто пошла на 
огни и дошла до ближайшей 
деревни, где и постучалась 
в первую попавшуюся дверь.

В тот момент, когда ста-
ло известно, что Злата 
жива, что ее отогре-
ли и  накормили до -
брые женщины, камень 
с души упал у всех.

— Не дай бог такое пере-
жить. Это даже не тяжело, 
это невыносимо. Словно тебе 
душу вырвали полностью и ты 
не знаешь как с этим дальше 
жить. Я  начала снова жить, 
только после того, как поли-
цейские сообщили, что ребе-
нок жив. Среди подозреваемых 
в похищении была мать. Я не 
понимаю, как женщина может 
пойти на такие вещи, —  гово-
рит мама Златы Ирина.

Только после психолога Зла-
та начала улыбаться. Ей легче 
стало, но ночью она вздраги-
вает, ищет маму и не отпуска-
ет, чтобы она рядом была. Они 
еще не понимают, что все за-
кончилось и боятся отпустить 
друг друга.

— Продолжим работать 
с психологом, чтобы не оста-
лось травмы. Она начала об-
щаться с детьми. Я верю, что 
у нас все будет хорошо. Я бла-
годарна, что неравнодушные 
люди откликнулись. Я одна не 
оставалась, люди, как лавина 
шли, чтобы помочь и поддер-
жать. Спасибо всем! —  доба-
вила Ирина.

И Злата и Ирина пережили 
самые страшные сутки в сво-
ей жизни. Для них теперь 
все позади. А  вот для тех, 
кто похитил ее —  все только 
начинается.

СЕМЕЙНЫЙ ПОДРЯД
Личности похитителей по-

лицейские установили до-
статочно быстро. В принципе, 
даже сказать нельзя, что они 
особо скрывались. Немного 
ума нужно, чтобы спрятаться 
у родителей дома.

Что интересно: шайкой по-
хитителей оказался целый 
семейный подряд: трое муж-
чин в возрасте 21, 40 и 44 лет 
и 37-летняя женщина. Это жи-
тельница деревни Касьяново 
Ульяновского района Калуж-
ской области, ее бывший су-
пруг и их общий сын, а также 
нынешний супруг женщины. 
Шведская семья отдыхает!

В суде практически все 
семейство начало ра-
зыгрывать драму, бить 
себя в грудь и заявлять, 
что понятия не имели, 
что это похищение.

21-летний Андрей Новиков 
утверждал, что не знал, что 
это похищение. Ничего подо-
зрительного не было, при нем 
насилия к ребенку никто не 
применял, в машине ребенок 
не плакал и не кричал. Девочку 
в их доме не держали и к изби-
ению и психологической трав-
ме ребенка он не причастен. 
ЗАДЕРЖАН НА ДВА МЕСЯЦА.

41-летний Аркадий Нови-
ков решил взять всю вину на 
себя. Он признался, что похи-
тил девочку в Козельске. Свой 
поступок назвал спонтанным. 
Решил похитить за 5 минут 
как ее увидел. Мысль о выку-
пе в 1,5 миллиона руб лей тоже 
появилась просто так.

Старательно уверял суд, что 
похищение —  полностью его 
идея и воплощение. Ребен-
ка не бил, это зафиксировано 
видеокамерами, которые сто-
яли в машине, в которой сутки 
держал девочку. Решил отпу-
стить, потому что понял, что 
так не должно быть. Совесть 
замучила. Посчитал, что ре-
бенок не должен страдать из-
за  кого-то и  чьих-то проблем.

В содеянном Аркадий раска-
ивается. Извинение перед ма-
терью девочки готов принести, 
но лишь при личной встрече. 
ЗАДЕРЖАН НА ДВА МЕСЯЦА.

37-летняя Ирина Новикова, 
обвиняемая в соучастии в по-
хищении, решила сыграть на 
чувствах.

— Я пальцем к этим собы-
тиям не прикоснулась. Я сама 
мать шестерых детей. И если 
бы я знала, что происходит, 
я бы этого не допустила. Я по-
верила мужу, что это знако-
мая. Я даже ее не видела, она 
сидела в машине сзади меня. 
Девочка спросила у  мужа: 
«А мама знает?». Он сказал: 
«Да». И не видела ничего пло-
хого в том, чтобы ее подвез-
ти. Муж высадил меня у дома, 
и куда он ее увез, я не знаю. 
Я была дома со своими деть-
ми, —  доказывала Ирина. ЗА-
ДЕРЖАНА НА ДВА МЕСЯЦА.

Вопросы у  меня правда 
остались: зачем вы тогда, Ири-
на, сбежали вместе со своей 
семьей и пытались укрыться 
в доме своей матери раз не-
виновны? А вы, Аркадий, как 
часто такими спонтанными 
идеями страдаете? Может вам 
со специалистом свои «сигна-
лы с Марса» обсудить?

Дмитрий, экс-супруг Ирины 
тоже свою причастность отри-
цал. Аналогично: ЗАДЕРЖАН 
НА ДВА МЕСЯЦА.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

СКАНДАЛ НЕДЕЛИ

ПОХИЩЕННУЮ ДЕВОЧКУ 
ВЫБРОСИЛИ НА ОБОЧИНЕ

ЭТА ИСТОРИЯ ПРОИЗОШЛА НЕ В ОБНИНСКЕ, А РЯДОМ С НАМИ —  В КОЗЕЛЬСКЕ. НО ЭТУ 
ИСТОРИЮ ХОЧЕТСЯ РАССКАЗАТЬ. ОНА СТРАШНАЯ, НО СО СЧАСТЛИВЫМ КОНЦОМ.

МНЕНИЕ СЛЕДОВАТЕЛЕЙ

Старший помощник руководителя СУ СК РФ по Калужской области 
Лилия Латыпова:

Уголовное дело возбуждено по двум статьям: похищение из корыстных 
побуждений и вымогательство имущества в особо крупном размере.

Утверждение, что преступление совершал только один, а остальные 
якобы не знали о похищении можно объяснить обычной практикой дачи 
показаний лиц, совершивших преступление в составе группы. Мы с таким 
сталкиваемся не впервые, поэтому следственные действия по уголовно-
му делу будут продолжены. Роль каждого из соучастников будет устанав-
ливаться. Преступление, совершенное группой лиц, отягчает наказание.

Четверке грозит до 12 лет лишения свободы.

И ЕЩЕ

Наградили женщин, 
которые приютили по-
хищенную школьницу из 
Козельска

По словам соседок Еле-
ны Ярмантович и Елены 
Калитеня, в тот день 8-лет-
няя Злата постучала к ним 
в калитку. Собаки залая-
ли, и женщины вышли по-
смотреть, что случилось. 
Увидели чужую девочку. 
Удивились, ведь в поселке, 
где все друг друга знают, 
таких не было. УМВД Рос-
сии по Калужской области 
поощрило женщин за про-
явленную гражданскую по-
зицию и неравнодушие.
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*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

РЕКЛАМА
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МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

09 декабря Концерт Народ-
ного артиста России Олега 
Погудина с программой «Из-
бранное». Начало 18.00 12+
10 декабря При поддерж-
ке Президентского фон-
да культурных инициатив, 
«Территории культуры Роса-
тома —  Всероссийский тур 
«Спасибо Земляки». Концерт 
группы «123 Полк» с програм-
мой «Время правды». Начало 
18.00 12+
16 декабря Концерт –победи-
тель спецконкурса «Единство 
в музыке» Президентского 
фонда культурных инициатив.
Начало 16.00 6+
21 декабря Лекция совмест-
но с городским отделени-
ем Всероссийского Общества 
Знания —  «Калужские следы 
Пиковой дамы». Начало 11.00 
12+
23 декабря Русский класси-
ческий театр балета. Балет 
«Щелкунчик». Начало 18.00 
0+
24 декабря Рождественский 
концерт —  «Три девицы в Но-
вогоднюю ночь» Начало 18.00 
6+
27 декабря Новогодний кон-
церт вокального проекта «Но-
вые голоса» —  «Пока часы 12 
бьют». Начало 19.00 6+
30 декабря Детское цирковое 
представление —  «Цирк Деда 
Мороза». Начало 12.00 0+
3 января Детский музыкаль-
ный спектакль в стилистике 
русских народных сказок «За-
чарованный лес или Волшеб-
ная свирель ». Принимаются 
заявки от организаций. Начало 
12.00 0+
5 января Детское цирковое 
представление. «Ёлка. Щеня-
чий дозор спасает Новый год». 
Начало 12.00 0+
14 января Вечер романсов 
с живым аккомпанементом —  
«Иеромонах Фотий. Добрый 
концерт». Начало 18.00 6+

Телефоны кассы: 39–31-8–31, 39–3–32–74, 
3–27–90

Требуются уборщица, дворник —  зарплата 
20,0–25,0 т. р.  

Телефон: 8–910–915–56–06.

ПРО ДОСУГ

ВОПРОСЫ № 46
1. Сколько потратят на 

развитие физкультуры и 
спорта в 2024 году? 

2. Кому открыли памятник 
у ФЭИ? 

3. Какое самое популярное 
имя для новорожденного 

мальчика в ноябре? 
4. Какая толщина льда на 

Белкинских прудах? 
5. С какого года 

проводятся «Уроки 
цифры»?

Ответы №45
1. 13 лет; 2. Депутат Обнинского го-

родского Собрания; 3. Ирина; 4. Из Узбе-
кистана; 5. Юрий Фрай.

ПРОСТЫЕ УСЛОВИЯ! 
ВЫИГРАЙ ВКУСНЫЙ СОК «ТЕДИ»! 

1.  Найти в свежем выпуске газеты три фразы или слова, или 
исправить ошибку; 

2. Сделать фото страницы газеты с подчеркнутым в тек-
сте правильным ответом: ручкой, карандашом, 
маркером —  неважно! 

3.  Сделать свое фото с газетой;  
4.  Отправить свои ответы на номер: 8–980–511–88–88 в мес-

сенджер WhatsApp; Ответы принимаются с понедельника 
(с 11:00 утра) по среду включительно; 

5.  Написать о себе небольшое приветственное слово: ФИО, 
чем увлекаетесь, почему читаете нашу газету, что в ней 
нравится, а чего не хватает; 

Победитель будет объявлен в четверг; Скриншоты об оплате 
и переписке с победителем, а также его фото и рассказ о себе 

будут регулярно печататься на страницах газеты.

ВЫИГРАЙ 

888 РУБЛЕЙ!
1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД НА СТР. 15;1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД НА СТР. 15;
2. СДЕЛАТЬ ФОТО КРОССВОРДА 2. СДЕЛАТЬ ФОТО КРОССВОРДА 
И ОТПРАВИТЬ НАМ В WHATSAPP НА НОМЕР: И ОТПРАВИТЬ НАМ В WHATSAPP НА НОМЕР: 
8–980–511–88–88.8–980–511–88–88.
3. НАПИСАТЬ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 3. НАПИСАТЬ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 
ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ФИО, ЧЕМ ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ФИО, ЧЕМ 
УВЛЕКАЕТЕСЬ, ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ ГАЗЕТУ, УВЛЕКАЕТЕСЬ, ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ ГАЗЕТУ, 
ЧТО В НЕЙ НРАВИТСЯ, А ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ;ЧТО В НЕЙ НРАВИТСЯ, А ЧЕГО НЕ ХВАТАЕТ;
4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ ВОПРОСОВ;4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ ВОПРОСОВ;
5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК 5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК 
С 11:00 ДО 12:00.С 11:00 ДО 12:00.
УДАЧИ!УДАЧИ!

С победой в конкурсе от «Теди» на этой неделе по-
здравляем Елену Якшину! Вот что Елена говорит о себе: 

работаю в ФЭИ и с удовольствием читаю вашу газе-
ту. и желаю вам дальнейших успехов! п. с. фото победи-

тельницы опубликуем в следующем номере.

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЯ!

Каждую неделю газета 
«Неделя Обнинска» 

разыгрывает 888 рублей.  
Приз достанется 

счастливчику, который 
выполнит все условия!

ИТАК, В ДЛЯ ПОБЕДЫ В КОНКУРСЕ, ВАМ НАДО НАЙТИ:

1. Аббревиатуру, обозначающую Запись актов гражданско-
го состояния;

2. Следующая фраза написана с ошибкой. Найдите верную! 
«Можно приводить в пример даже Русские народные сказки»;

3. Слово, обозначающее «убыток, превышение дохода над 
расходом.



www.pressaobninsk.ru7 ДЕКаБря 2023, ЧЕТВЕрг / № 46 (907) НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА16

Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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Реклама.
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ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ 

СОТРУДНИКИ:
 на участок резки 

стекла
 на участок по 

обработке и сборке 
изделий из оргстекла
Обучение на рабочем 

месте. Стабильная 
зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-
06-04

Реклама
В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 

«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

ЮРИСКОНСУЛЬТ
Требования к кандидату: имеющее или получаю-
щее (заочно) высшее юридическое образование
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ 
ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ ЗДАНИЙ
Требования к кандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
В УПРАВЛЯЮЩУЮ 

КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер- 
теплотехник;

 офис-менеджер;
 мастер 

общестроительных, 
ремонтных 

и отделочных 
работ;

 газосварщик;
 слесарь- 
сантехник;

 электрик, 
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ 
ТЕЛЕФОН:  

8-961-125-81-88


